
●

足球无关乎国计民生 ，自

然算不上大事。

足球不是大事， 足球范围

内其他的事，就是小事。

譬如女足锦标赛的事 ，就

是小而又小的事。 有关女足锦

标赛赛事转播的事， 连小事也

算不上，就不算是个事。

想起这个话题， 是因为女

足锦标赛3月12日鸣哨，遍找网络

没找到转播。 想看看的小愿望落

空，有点小遗憾。

●

上海女足有个上海女足后援

会。 所谓后援会，就是一位叫王峰

的热心球迷在操持。 以前，上海女

足的比赛，王峰都会赶到现场，进

行手机直播。 虽然受条件限制，直

播质量算不上太好， 但看看还是

可以的。

因为疫情，赛事封闭，球迷去

不了，所以直播就没有了。 有没有

其他办法解决？ 当然是有的。

一个球迷可以做到做好的小

事， 一支球队当然是能做到做好

的，一个统筹全国足球诸事的足协

要做到做好，那更是不在话下的。

但是， 他们或许没想到过去

做。为什么没想？或许因为他们雄

心壮志，雄才大略，是做大事的，

无心无意去做小事吧！

●

女足市场渗淡，少人关注，与

新闻宣传这样的小事少人而为是

有关系的。 这样的小事少人而为，

那样的小事少人而为， 小事+小

事+小事+……小事累积叠加会

不会成为大事，这不好说，但影响

整体，则是肯定的。

中国女足夺得亚洲杯， 受到

追捧，本来借着这股热乎劲，推动

一下女足的发展， 是个蛮好的机

会。 但是，都热衷于大赛大事，少

人操持小事，热乎劲很快会过去，

归零，渗淡依旧。

●

“不想当元帅的士兵不是好

士兵”。 这话像是拿破仑说的。 不

管谁说的， 流传广远。 这话很励

志，不错。 但是，想当元帅，得先当

个射击精准的好士兵。 连射击精

准这样的小事也做不好， 连个士

兵都当不好，能当元帅？

不扫一屋何以扫天下？ 这话

比起一心想着当元帅， 要实际得

多。 所以，莫以事小而不为，先把

这样那样的小事做做好，为好。
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老骥伏枥

刚刚过去的这个周末 ，关

于大连人俱乐部的前途， 有了

一个最新官方发布。

三年缓冲期，未来三年万达

继续买单，三年后大连人职业俱

乐部的运营要靠新的金主了。

万达集团将承担俱乐部接管

前二十来年的全部历史债务及未

来三年俱乐部运营、 青训及大连

市校园足球小学基地运营等全部

费用， 将总成本约16亿元的大连

足球青训基地捐赠给大连市国有

企业德泰控股用于发展足球事

业。

虽然球队已经降级， 但俱乐

部投资方能这么做的， 已经算很

上路。

和其他一些说不玩就不玩的

中超球队相比， 万达的老板王健

林， 已经算是做得到位到天花板

了。 不仅这次把球队的管理权和

运营权交了出去， 未来三年的钱

还是万达照样出， 等于是权不要

了，但是钱继续出。

当然， 大连队没能完成上个

赛季的保级任务， 目前已经降级

到中甲。 这一次大连官方的发布，

文件中已经明确提到相关协议已

经签好。 这就意味着至少未来的

三年里吧， 大连足球不会出现断

粮或者退出这样的地震。 至于能

不能回到中超， 这个就要看大连

队场上的表现了。

说到降级， 如果放在前面几

个赛季， 大连队现在大概率已经

可以准备递补中超。

但今年的情况就是， 前所未

有的大面积和长时间欠薪， 反倒

新赛季的准入，都没有问题了。

难怪有球迷调侃说，都欠薪，

就相当于都不欠薪。

中超将
继续封闭

隔岸观火

莫以事小
而不为

宇观赛场

●本泽马一人打败了梅西、

内马尔和姆巴佩。 这是欧洲版

的“三英战吕布”。 欧冠联赛1/8

决赛， 法甲豪门大巴黎对阵皇

马在首回合以一球胜出。 第二

回合大巴黎在上半时又凭姆巴

佩的攻门得手以一球领先。 不

料皇马绝地反击， 法国球星本

泽马在下半时连下三城 ， “戴

帽”逆转。 一个法国人淘汰了一

支法国球队。 皇马得以如愿晋

级1/4决赛。 本泽马今年已经35

岁了，是一匹老马了。 他是从法

甲的里昂俱乐部出道的。 17岁

时成为了彼时在欧冠赛场最年

轻取得进球的法国人。 本泽马

久经沙场，绰号有了一大堆：奔

马、笨马、本泽喵、背锅侠、法外

狂徒。 由此也可以知晓他起起

伏伏的足球人生。 他是法国国

家队的主力， 但是过去有六年

被几任主教练都遗弃于球队之

外。 近来才被重新召回国家队，老

骥不再伏枥。 本泽马不算是欧洲

足坛的超一流球星，但是喜欢他、

为他打抱不平的球迷不少。 这一

次逆转击败大巴黎后， 本泽马撩

起球衫咬在嘴里狂奔庆祝。 照片

中本泽马的胸肌与腹肌显示清

晰，肌肉饱满、轮廓分明。 男子汉

的好身板！

●足球运动员拥有一身强壮

的肌肉也是一个小话题。 中国女

足在春节中勇夺亚洲杯冠军后 ，

有难得一见的为女足国家队球员

开启的直播节目。 主持人趁兴要

求女足中场球员马君露一露她的

腹肌给粉丝们看一看。 马君曾经

是球队中“悍马组合”中的一员，

此时却害羞了。 最终她掀起一角

球衣后，大家瞬间惊叹：这位32岁

的女足老将竟然有着六块非常明

显的腹肌。 小伙子要锻炼出腹肌

也是不容易的。 由于男女身体结

构有别， 女生要比男生更难练出

块块腹肌的。 女足姑娘们日常的

高强度训练由此可见一斑。 铿锵

玫瑰不是从暖房里栽培出来的。

●有一则调侃上海人讲不准

确普通话的段子。 幼儿园老师对

小朋友们讲 ：“亮出你们的小图

片！ ”全班小朋友都开开心心地拉

起了衣裳， 亮出了自己滚圆的小

肚皮。 如果日后国足、男足拍全家

福照片， 教练能号召大家亮出你

们的“小图片”吗？ 可以想见滚圆

的小肚皮、大肚子是不会少的。 吃

得太好，练得太少，球迷们已经直

言男足球员中有好些壮汉成为

“白斩鸡”身胚了。 不必指名道姓

了，大家都明白。 这能算笑话吗？

哈哈。

自说自画

亮出“小图片”

秦天论道

王老板的格局

上一篇写了“运载主客场的列

车，应该开动了 ”，对中超打破两

年的封闭隔离信心满满。 不料想

还没过七天， 风云突变， 疫情又

降，“非必要，不离沪 ”，别说去客

场看球， 就连所住的小区也随时

有可能被大白突然包围……

上海市公布近期本土确诊病

例溯源结果，感染来源聚焦于：境

外输入病例携带的病毒污染环

境， 由于管理疏漏引发本土感染

并导致传播。 网友问：什么地方的

管理疏漏呢？ 上海发布答： 据了

解， 是中风险地区漕溪北路1200

号（华亭宾馆）。

想当年， 这可是大上海第一

家五星级酒店，开业于1986年，由

全球著名的连锁酒店管理集团喜

来登集团管理。 那个时候，大门口

站一着笔挺制服的门童， 寻常人

只能在门口往里面张望， 那里接

待更多的是外宾。

不知道有人注意到没有 ，就

在华亭宾馆边上， 还有一座四角

分明，中规中矩的楼房，外墙颜色

与华亭宾馆一样， 这就是华亭宾

馆2号楼。

也许有人会问，造这个2号楼

干什么用？ 说来这也是历史的产

物。 当年来上海的外宾都住豪华

星级宾馆， 但中方陪同 （包括翻

译）陪住在这里开销太大，也太奢

侈 ， 因此特别在边上盖这个2号

楼，专门给中方陪同人入住，房间

设施简单，就像招待所。

华亭宾馆在当时一直是上海

酒店业的明珠， 盖过了 “国际饭

店”和“上海大厦”。 后来，五星级

甚至六星级酒店在上海如雨后春

笋般冒出， 已经改由国企接管的

华亭宾馆也渐渐退出上海一线酒

店的行列。

谁也想不到， 这家差不多被

人遗忘的酒店， 突然影响了上海

以及还没有开始的2022年中超。

当然， 突如其来的疫情并非

都在上海，其他地方也有发现，这

就给足协和俱乐部跃跃欲试进行

的主客场职业队联赛的前景带来

巨大的阴影。

动态清零已经成为防疫的基

本国策。 但继续封闭踢“内场赛”，

对于已经风雨飘摇的中超和其他

级别的职业俱乐部来说， 无疑是

雪上加霜。 许多队解除了与外援

合同， 一些著名的投资方退出了

中超，中超成了烫手山芋，再加上

没有主客场比赛， 中国的职业足

球到了危急时刻。

正要重新打主客场的中超职

业联赛， 也没有想到会有这个变

故。 人世间，许多事情都是在意想

不到的时候出现的，坦然面对，想

办法渡过难关，寻找出一条生路，

在困境中活出精彩———在这里 ，

也只有这样祝福了。

“留岗察看”
值不值

近日 ，ATP公布了针对德国

球员小兹维列夫在墨西哥阿卡普

尔科站比赛中“违反体育道德”行

为的追加处罚： 罚款25000美元，

禁赛八周，“留岗察看”一年。

在今年2月阿卡普尔科站的

男双第一轮比赛中， 小兹维列夫

与搭档、巴西人梅罗以大比分1比

2憾负格拉斯普尔/赫利奥瓦拉的

英国/芬兰组合。 赛后，小兹维列

夫情绪失控， 用球拍砸向了裁判

座椅。 阿卡普尔科站的赛事组委

会随即发表声明：“根据ATP决议，

由于小兹维列夫存在严重违反体

育道德行为， 他被禁止继续参加

本站赛事，即时退赛。 ”此外，兹维

列夫当场被处以40000美元的罚

款、 被没收阿卡普尔科站获得的

31570美元的奖金，以及在该站赛

事获得的所有ATP排名积分。

日前 ，ATP规则与竞赛组完

成对此事的审查， 宣布对小兹维

列夫追加罚款和禁赛。 不过，ATP

对他“留岗察看”一年的决定 ，又

从何而来？

ATP在声明中表示，“留岗察

看”的条件，是自事件发生后一年

内， 也就是在到2023年2月22日结

束的考察期内，球员不再因违反相

关行为准则而导致罚款。 也许“学

乖了”的小兹维列夫会在这一年中

收敛一些，但在阿卡普尔科站发生

的一切，只值得“留岗察看”？ 一年

过后，小兹维列夫是否会再被曝出

类似针对裁判的暴力事件？

和2020年美网德约科维奇不

慎误伤司线 、2018年普利斯科娃

在WTA罗马站因裁判误判，导致

其赛后怒砸裁判椅等几次事件相

比，小兹维列夫此次不仅不占理，

而且暴力行为完全针对裁判个

人。 如果在这种情况下ATP都无

法出台更严苛的惩罚措施 ，ATP

的权威性将会得到质疑。

ATP， 又名国际职业网球联

合会， 旨在保护男子职业网球运

动员的利益。 但在保护球员利益

的同时 ，ATP是否也该保护裁判

等巡回赛赛场上其他人的利益 ？

如果ATP能针对小兹维列夫事件

给出更严苛的惩罚措施， 或是改

进现有政策，才能起到 “震慑 ”的

效果。

尽管ATP的规定并无法律效

应，最严苛的规定无非就是禁赛和

罚款，不会对球员本人产生实质性

影响， 但ATP应该在其规定框架

内， 对恶性事件做出严厉的惩罚。

如果ATP不对小兹维列夫“留岗察

看”，直接对其禁赛八周，德国人才

能感受到规定的严苛，以及自身行

为的鲁莽和荒唐。 也许，ATP更严

苛的规定， 能给小兹维列夫上一

课，让他成为世界顶级球员。

只可惜，理想和现实，总差了

那么一点。
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